
1 

香港電台顧問委員會 

第七十四次會議記錄 
(二零二四年九月三十日上午九時三十分於 
九龍廣播道 30 號廣播大廈一號錄音室) 

 

 

出席： 

林大輝博士 GBS JP (主席) 

陳智健先生 

周淑琼女士 

鄭禧怡女士 

趙應春教授 MH 

徐海山先生 MH 

高鼎國先生 

呂志宏先生 

陸子聰博士 

謝煒珞博士 

 

列席的香港電台員工： 

衛懿欣女士   (署理廣播處長) 

李慶華先生   (助理廣播處長(電台及節目策劃)) 

鄺思燕女士   (助理廣播處長(電視及機構業務))  

利子良先生   (總監(電視)) 

鄭婉薇女士   (總監(電台)) 

陳月華女士   (電台主任秘書) 

葉冠霖先生   (機構傳訊及節目標準總監) 

張靜女士   (製作事務經理) 

鄧心怡女士   (社會事務及搜購總監) 

 

缺席： 

蔡德昇先生 JP 

冼漢廸先生 MH 

蘇紹聰博士 JP 

 

秘書： 

邱艾雯女士   (委員會秘書處) 
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議程事項一：通過上次會議記錄 

 

1. 主席介紹並歡迎新上任的委員會成員，包括陳智健先生、周淑琼女士、鄭禧

怡女士、高鼎國先生、呂志宏先生、陸子聰博士和謝煒珞博士，以及獲再次

委任的成員，並感謝離任成員周雪鳳女士、蔡少綿女士、馮應謙教授、羅乃

萱女士、狄志遠博士、黃靜虹女士和胡小玲女士在任內作出的貢獻。 

 

2. 主席表示，委員會秘書處已把於二零二四年六月十七日召開的第七十三次會

議記錄擬稿傳閱，並徵詢委員會成員的意見。委員會成員沒有提出任何意見，

有關會議記錄獲得通過。 

 

議程事項二：續議事項 

 

3. 委員會成員沒有提出任何事項討論。 

 

議程事項三：慶祝中華人民共和國成立七十五周年：香港電台特備節目 

 

4. 港台向委員會匯報為慶祝中華人民共和國成立七十五周年推出的一系列重點

特備節目，委員會稱讚節目內容豐富吸引。 

 

5. 主席及數名委員會成員認為港台應持續加強與學校合作，向學校和老師提供

適合不同年齡層的節目資料，以便在校園內播放與中華文化、國民教育等主

題相關的節目或精華片段，讓更多學生從小接觸港台的節目。港台表示會繼

續製作更多相關節目以推廣中華文化、弘揚愛國主義精神及提高國民身份認

同，並會積極考慮委員會成員的意見，探索如何進一步在校園推廣港台的節

目。 

 

6. 主席及數名委員會成員讚賞及支持港台在社交媒體上的宣傳工作，並提出包

括利用青少年團體及非牟利機構的網絡、製作網絡短劇及運用特色元素推廣

港台形象的宣傳策略；以及建議港台可與不同藝術團體合作，利用年輕人感

興趣的題材推廣中華文化，並邀請多元化的嘉賓參與。港台表示會積極跟進

委員會成員的意見，並探討在更多受歡迎的社交媒體平台，例如小紅書，開

設帳戶的可行性。面對越來越多市民大眾選擇在線收聽／收看節目，港台將

繼續透過不同渠道推廣節目，並優化在各平台上的宣傳工作。 

 

7. 一名委員會成員對港台播放優質國劇如《冰雪尖刀連》表示讚賞，並詢問有

關資源調配的情況。另一名委員會成員詢問港台會否自行製作更多具香港元

素的節目。港台回應指出，港台一直致力加強與內地廣播媒體合作，亦感謝
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內地廣播機構向港台贈播多個精品節目，故此可將部分資源投放於網上宣傳

及大型戶外廣告上。港台並表示隨着新一批聘請的公務員陸續到任，港台將

可逐步製作更多不同主題的內容，而一系列自家製作的節目亦即將推出，包

括新一輯「獅子山下」，詳情會在下一個議程向委員會成員介紹。 

 

8. 一名委員會成員就海外市場的事宜提出詢問，並建議港台繼續拓展海外市場，

說好國家及香港故事。港台回應指港台網站的瀏覽量有大約 25%來自海外，

港台將繼續製作英語節目，積極對外說好國家及香港故事。 

 

9. 一名委員會成員指出很多在港定居的少數族裔人士希望更了解國家發展和本

地文化。港台表示已推行多項以少數族裔為主要服務對象的工作，例如與印

尼國家廣播電台合製《Halo Jakarta! Hello Hong Kong!》節目及播放多個外語

節目。此外，港台還提供社區參與廣播服務，鼓勵及協助少數族裔人士參與

節目製作，分享他們的文化和藝術等題材，促進社會共融。 

 

10. 主席及一名委員會成員建議港台就委員會提出的意見整合並在會議中匯報工

作進度，以便委員會提出後續建議。港台表示會跟進意見。 

 

議程事項四(a)：節目匯報 (顧問委員會文件第 5/2024 號) 

 

11. 港台向委員會成員介紹有關文件，並播放「獅子山下 我們的故事」電視節目

巡禮影片和製作奧運及殘奧會節目的精華片段，以及介紹如何利用人工智能

技術修復及製作節目，加強效率及節省成本。 

 

12. 一名委員會成員認為《我是 DJ》節目具有娛樂性，能有效吸引年輕受眾，建

議港台多製作同類型節目。 

 

13. 一名委員會成員詢問有關使用人工智能技術的政策。港台回應表示已制定內

部守則，強調應用人工智能技術的道德責任，包括誠實（例如標示使用了人

工智能輔助製作）、尊重知識產權、提防生成內容可能偏頗等，確保員工在

利用人工智能技術製作節目時遵守相關指引。港台還在觀塘設置了人工智能

實驗室，讓員工認識有關技術並嘗試應用，以及安排學校參觀實驗室，讓學

生了解及體驗人工智能技術的應用，並向他們灌輸在應用有關技術時所須遵

從的道德規範。港台期望透過有效利用人工智能技術，提升製作效能，以便

在有限資源下製作更多優質節目，照顧不同人士的需要。 

 

14. 一名委員會成員建議在體育節目中加入科技或創科元素，探討如何利用體育

科技提升比賽表現，藉此吸引更多學生和運動員。港台感謝委員會成員的意



4 

見，並表示會繼續製作體育類節目及豐富節目內容，吸引更多年輕人收看。 

 

15. 主席及數名委員會成員欣喜於奧運及殘奧會期間，港台社交媒體及網絡平台

上的互動量和觸及率有顯著增長，並讚賞節目質素和主持人的表現，成功建

立了公信力和認受性。委員會感謝港台同事的努力及對體育界的支持，期望

港台能從中汲取經驗，提升未來在大型體育節目製作中的表現。數名委員會

成員建議在體育節目中加入多元元素吸引年輕觀眾，如邀請運動員分享比賽

經驗及所得，鼓勵年輕人建立正面價值觀，並建議港台轉播更多由各體育總

會籌辦的本地大型國際比賽。 

 

16. 港台感謝委員會成員的意見，表示在奧運及殘奧會節目製作投放了大量人手

及資源，獲得了寶貴的經驗，是次工作成果不但肯定了同事們的努力，亦建

立了他們的信心。港台會繼續播放更多學界及本地的體育比賽，累積更多經

驗，為明年全國運動會及日後其他體育賽事的播放作好準備。 

 

議程事項四(b)：公眾回饋匯報 (顧問委員會文件第 6/2024 號) 

 

17. 港台向委員會成員介紹有關文件。委員會成員沒有提出任何意見。 

 

議程事項五：其他事項 

 

18. 港台將在下次會議為新一屆委員會拍攝團體照，主席邀請各委員會成員抽空

出席。 

 

議程事項六：下次會議日期 

 

19. 下次會議將於二零二四年十二月二日舉行。 

 

20. 議事完畢，會議在上午十一時四十五分結束。 

 

 

 

香港電台顧問委員會秘書處 


